
Landeshauptstadt Magdeburg  Magdeburg, 8.10.2020 

Der Oberbürgermeister  

 
Niederschrift 

 

     
 Sitzung - FG/025(VII)/20 

Gremium     

 Wochentag, Ort Beginn Ende 
 Datum    
     

     
Finanz- und 

Grundstücksausschuss 
Mittwoch, 
16.09.2020 

Altes Rathaus, 
Ratssaal 

17:00 Uhr 19:00 Uhr 

Lenkungsausschuss     

Tagesordnung: 

Öffentliche Sitzung 
 
1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  
  

1.1 Bestätigung der öffentlichen Tagesordnung  
  

1.2 Genehmigung der öffentlichen Niederschrift vom 26.08.2020  
  

2 Einwohnerfragestunde  
  

  Lenkungsausschuss  
  

3 Anfragen und Mitteilungen  
 BE: Bg III und BG VI 
  

  Finanz- und Grundstücksausschuss  
  

4 Beschlussvorlagen  
  

4.1 MVB DS0437/20 
 BE: II/01 
  

4.2 Finanzierungsplan zur Betreibung des Schiffshebewerkes 2021 DS0328/20 
 BE: Dez. III 
  

4.3 Fachförderrichtlinie DS0346/20 
 BE: Dez. V 
  

4.4 Neuausrichtung von Streetwork in der Landeshauptstadt 
Magdeburg ab 2021 

DS0237/20 

 BE: Amt 51 
  

4.5 Erweiterungsneubau und Sanierung der Grundschule 
"Westerhüsen" mit Hort, Zackmünder Straße 1 in 39122 
Magdeburg, Bestätigung der Vorplanung 

DS0240/20 

 BE: EB KGm 
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4.6 
 

Entgeltordnung für das Technikmuseum 
BE: FB 42 

DS0337/20 

  
4.7 Bestätigung der EW-Bau "Ersatzneubau 

Sportplatzfunktionsgebäude SG Handwerk Magdeburg e.V." 
DS0336/20 

 BE: FB 40 
  

4.8 Kostenerhöhung Baumaßnahme "Erweiterung und Umnutzung 
Verein Sporttherapie und Behindertensport (VSB) und Schaffung 
von Umkleiden für den Universitätssportclub Magdeburg e.V.“ 

DS0426/20 

 BE: FB 40 
  

4.9 Machbarkeitsstudie zur Thematik Streckenverlängerung der 
Straßenbahn nach Ottersleben sowie zum barrierefreien Ausbau 
der Haltestelle Kroatenweg 

DS0251/20 

 BE: Amt 61 
  

4.10 Beantragung von Städtebaufördermittel im Programmjahr 2021 
(Haushaltsjahre 2021 - 2025) 

DS0350/20 

 BE: Amt 61 
  

4.11 Grundsatzbeschluss Stadtweg (2021-2023) DS0200/20 
 BE: Amt 66 
  

5 Information  
  

5.1 Initiative Magdeburger Wirtschaftsraum 2025+ - zukunftsorientiert, 
nachhaltig und krisenstabil; Information zu A0105/20 der Fraktion 
GRÜNE/future! 

I0241/20 

 BE: Dez. III 
  

6 Anträge und Stellungnahmen  
  
6.1 Verbesserung der Sicherheit und Ordnung an den Haltestellen der 

Linie 66 
A0050/20 

 (Antrag des Ortschaftsrates Beyendorf-Sohlen vom 20.02.2020) 
6.1.1 Verbesserung der Sicherheit und Ordnung an den Haltestellen der 

Linie 66 
S0198/20 

 BE: II/01 
  

6.2 Erweiterung des Gültigkeitszeitraums (ab Entwertung) der MVB 
Einzelkarte 

A0051/20 

 (Antrag des Ortschaftsrates Beyendorf-Sohlen vom 25.05.2020) 
6.2.1 Erweiterung des Gültigkeitszeitraums (ab Entwertung) der MVB 

Einzelkarte 
A0051/20/1 

 (Änderungsantrag des StBV-Ausschusses vom 28.08.2020) 
6.2.2 Erweiterung des Gültigkeitszeitraums (ab Entwertung) der MVB 

Einzelkarte 
S0184/20 

 BE: II/01 
  

6.3 Beschleunigung Bau des Nordverbinders A0245/19 
 (Antrag der Fraktion GP/TSA vom 14.11.2019) 
6.3.1 Beschleunigung Bau des Nordverbinders S0022/20 
6.3.2 Beschleunigung Bau des Nordverbinders A0245/19/1 
 (Änderungsantrag des StBV vom 28.8.2020) 
 BE: Amt 61 
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6.4 Aufnahme eines Radweges in die Investitionsprioritätenliste zur 

Fuß- und Radwegsanierung 
A0012/20 

 (Antrag der SPD-Stadtratsfraktion/Fraktion CDU/FDP vom 23.01.2020) 
6.4.1 Aufnahme eines Radweges in die Investitionsprioritätenliste zur 

Fuß- und Radwegsanierung 
A0012/20/1 

 (Änderungsantrag der SPD-Stadtratsfraktion/Fraktion CDU/FDP vom 27.01.2020) 
6.4.2 Aufnahme eines Radweges in die Investitionsprioritätenliste zur 

Fuß- und Radwegsanierung 
S0056/20 

 BE: Amt 66 
  

6.5 Tempo 30 Zone Lemsdorf - Wendefurther Weg A0099/20 
 (Antrag der Fraktion TSP/BfM vom 30.04.2020) 
6.5.1 Tempo 30 Zone Lemsdorf - Wendefurther Weg A0099/20/1 
 (Änderungsantrag des StBV-Ausschusses vom 28.08.2020) 
6.5.2 Tempo 30 Zone Lemsdorf - Wendefurther Weg S0201/20 
 BE: Amt 66 
  

6.6 Einführung einer parallelen Benennung des Abschnitt Holzweg - 
Sakura-Allee 

A0103/20 

 (Antrag der SPD-Stadtratsfraktion vom 28.04.2020) 
6.6.1 Einführung einer parallelen Benennung des Abschnitt Holzweg - 

Sakura-Allee 
S0217/20 

 BE: FB 62 
  

6.7 Großes Fest für unsere Bürger*innen nach Corona A0120/20 
 (Antrag der Franktion GP/TSA vom 15.05.2020) 
6.7.1 Großes Fest für unsere Bürger*innen nach Corona S0227/20 
 BE: Dez. V 
  

6.8 GWA-Initiativfonds, Übernahme der Mittel des Jahres 2020 in 2021 A0134/20 
 (Antrag der Fraktion GP/TSA vom 22.06.2020) 
6.8.1 GWA-Initiativfonds, Übernahme der Mittel des Jahres 2020 in 2021 S0279/20 
 BE: V/021 
  

6.9 Kontaktlose Armaturen A0136/20 
 (Antrag der Fraktion GP/TSA vom 22.06.2020) 
6.9.1 Kontaktlose Armaturen S0291/20 
 BE: EB KGm1 
  

6.10 Magdeburg fährt Lastenrad A0156/20 
 (Antrag der Fraktion DIE LINKE vom 26.06.2020) 
6.10.1 Magdeburg fährt Lastenrad S0262/20 
 BE: Amt 31 
  

6.11 Ausstellungsvergütungen für bildende Künstler*innen A0030/20 
 (Antrag der Fraktion GRÜNE/future! vom 05.02.2020) 
6.11.1 Ausstellungsvergütungen für bildende Künstler*innen S0145/20 
 BE: FB 41 
  

7 Anfragen und Mitteilungen  
  

7.1 Terminplanung 2021 Finanz- und Grundstücksausschuss  
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Anwesend: 
 
Vorsitzender 
Reinhard Stern  
Mitglieder des Gremiums 
Anke Jäger  
Prof.Dr. Alexander Pott  
Jens Rösler  
Mirko Stage  
Barbara Jutta Tietge  
Roland Zander  
Geschäftsführung 
Birgit Synakewicz  
Herr Zimmermann, BM/Bg II 
Frau Stieger, Bg III 
Herr Dr. Scheidemann, Bg VI 
Herr Koch, II/01 
Frau Behrendt, FBLin 02 
Herr Erxleben, FB 02 
Herr Reum, EB KGm 
Frau Böck, V/01 
Herr Neumann, FB 42 
Frau Achatzi, Amt 51 
Herr Coulibaly, Dez. V 
Herr Constabel, Amt 66 
Frau Meiners, Amt 61 
Herr Herrmann, Amt 61 
Herr Matz, FB 40 
Herr Dr. Gottschalk, V/02 
Gäste 
Frau Münster-Rendel, GFin MVB 
Frau Buschmann, GF MWF 
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1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  

 
Herr Stern eröffnet die Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit fest. Es sind 7 Stadträte*innen 
anwesend 
 
 
1.1. Bestätigung der öffentlichen Tagesordnung  

 
Herr Stern informiert die Anwesenden über folgende Änderungen der öffentlichen 
Tagesordnung: 
 

- Vertagung der TOP 6.1 und 6.2, da der Antragsteller nicht eingeladen wurde  
- Vertagung der TOP 6.6/6.10 und 6.11, da die Verhandlungsgegenstände in anderen 

Ausschüssen vertagt bzw. zurückgestellt wurden 
- zum TOP 6.3 liegt ein zusätzlicher Änderungsantrag des StBV vor 

 
Der geänderten Tagesordnung wird mit     7 – 0 – 0     zugestimmt. 
 
 
1.2. Genehmigung der öffentlichen Niederschrift vom 26.08.2020  

 
Die öffentliche Niederschrift vom 26.08.2020 wird mit     6 – 0 – 1     bestätigt. 
 
 
2. Einwohnerfragestunde  

entfällt 
 
 
 Lenkungsausschuss  

 
 
3. Anfragen und Mitteilungen  

Frau Stieger informiert, dass sich in der Zone I ein weiteres Logistikunternehmen ansiedeln 
wird. Das Unternehmen „Samsung“ wird ab Sommer 2021 Umschlagplatz als Dienstleister für 
den Reifenhersteller „Hankook“. 
Herr Dr. Scheidemann berichtet aus der Zone IV über den Bau dreier Punkthäuser im 
südlichen Bereich. Der Bauantrag wurde gestellt und unter Berücksichtigung des 
Hochwasserschutzes und der Errichtung einer einheitlichen Tiefgarage wird dieser aktuell 
bearbeitet. 
Weitere Anfragen und Mitteilungen gab es nicht. 
 
 
 Finanz- und Grundstücksausschuss  

 
4. Beschlussvorlagen  

 
 
4.1. MVB  DS0437/20 

Herr Koch bringt die Drucksache ein und macht ergänzende Ausführungen. Er erläutert die 
schwierige Lage der Weißen Flotte, welche insbesondere auf Niedrigwasser und Coronakrise 
zurückzuführen ist. Er geht auf die Jahresfehlbeträge der Vorjahre und die durch die LH MD 
gezahlten Zuschüsse detailliert ein. Es kommt zum Ausdruck, dass auch im Jahr 2020 
Fehlbeträge entstehen, die u. U. zum Jahresende zu Liquiditätsschwierigkeiten bis hin zur 
Insolvenz führen würden. Dementsprechend leistet die LH MD an die MVB eine Bareinlage 
zweckgebunden zur Stärkung der Tochtergesellschaft Magdeburger Weiße Flotte GmbH. 
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Frau Münster-Rendel ergänzt die Ausführungen von Herrn Koch und stellt mit Blick auf die 
Anlage 1 zur Drucksache fest, dass die Wochenmärkte ein weiteres Risikofeld für die MVB sind, 
da dieses Randgeschäft nicht kostendeckend agiert.  
Herr Rösler greift diese Aussagen auf und erklärt, dass er zwar seine Zustimmung zur 
Drucksache signalisiert, aber zu den Anlagen 2 und 3 unbedingten Redebedarf sieht. 
Herr Zimmermann stimmt Herrn Rösler zu und merkt an, dass die Verwaltung mit einem 
Stadtratsbeschluss die Arbeit einer Arbeitsgruppe anstrebt. In dieser AG sollen zeitnah 
Lösungen zur künftigen Strukturierung der Geschäftsfelder erarbeitet werden. 
Richtungsweisend ist festzulegen, welche Rolle die Weiße Flotte, aber auch das 
Marktgeschehen ferner spielen soll. 
In der sich anschließenden Diskussion stellt Frau Jäger die Verquickung von Schifffahrt und 
Wochenmärkten infrage. Hierzu gibt es gegenteilige Auffassungen. Während Herr Stage die 
Trennung dieser Geschäftsfelder favorisiert, sieht Herr Zander die Märkte genau dort richtig 
angesiedelt. Mit Beschlussfassung zur Drucksache möchte auch er nicht die Anlagen 2 und 3 
beschließen. 
Herr Zimmermann kann den Redebedarf nachvollziehen, da die Geschäftsfelder differenziert 
zu betrachten sind. Deshalb soll die künftige Arbeitsgruppe nach entsprechenden 
Lösungsmöglichkeiten suchen. Gleichzeitig merkt er an, dass bei Beschluss zur Drucksache die 
Anlagen zur Kenntnis genommen werden.  
Die Anwesenden debattieren im Weiteren nochmals kurz über den Bestand sowohl der Weißen 
Flotte als auch der Märkte zum einen für die Magdeburger Bürger und zum anderen als 
Tourismusziel. Man ist sich einig, dass darüber kurzfristig, aber mit Weitsicht zu sprechen sein 
wird. 
Es kommt zur Abstimmung.   
 
Die Drucksache DS0437/20 wird dem Stadtrat mit     7 – 0 – 0     zur Beschlussfassung 
empfohlen. 
 
 
4.2. Finanzierungsplan zur Betreibung des Schiffshebewerkes 2021  DS0328/20 

Frau Stieger bringt die Drucksache ein und macht einige ergänzende Ausführungen. Dabei 
geht sie detailliert auf die Erträge und Aufwendungen ein und erläutert den Zuschussbedarf. Auf 
Nachfrage von Herrn Prof. Dr. Pott merkt sie an, dass Fördermittel beantragt sind, da das 
Schiffshebewerk maßgeblich durch den Bund gefördert wird. Für das Jahr 2021 bestehen aus 
heutiger Sicht keine Risiken für eine auskömmliche Finanzierung.  
Es kommt ohne weitere Diskussion zur Abstimmung. 
 
Die Drucksache DS0328/20 wird dem Stadtrat mit     7 – 0 – 0     zur Beschlussfassung 
empfohlen. 
 
4.3. Fachförderrichtlinie  DS0346/20 

Herr Coulibaly bringt die Drucksache ein und macht einige ergänzende Ausführungen. Mit Blick 
auf die erforderlichen Mittel bittet er um Unterstützung und Bestätigung des Beschlusses. Auf 
Nachfrage von Herrn Stern, warum er in der Auflistung keine syrische Organisation findet, stellt 
Herr Coulibaly fest, dass diese über das „einewelt haus“ organisiert ist. 
Es kommt ohne weitere Diskussion zur Beschlussfassung. 
 
Die Drucksache DS0346/20 wird mit     7 – 0 – 0     beschlossen. 
 
Beschluss - Nr: FG0027-025(VII)/20 
 

1. Es wird die Fachförderrichtlinie zur Unterstützung der Basisarbeit der 
Migrantenorganisationen und Initiativen gemäß Anlage 1 beschlossen. 

 
2. Die Übersicht über die aktuellen Schwerpunkte, Projekte und Maßnahmen der 

Migrantenorganisationen für die Integration von Migrantinnen und Migranten 
(Anlage 2) wird zur Kenntnis genommen. 
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4.4. Neuausrichtung von Streetwork in der Landeshauptstadt 

Magdeburg ab 2021  
DS0237/20 

Frau Achatzi bringt die Drucksache ein und informiert die Anwesenden über die wichtigsten 
Eckdaten des Beschlussvorschlages. Aufgrund der Größe und Aufgabenstellung ist eine 
strukturelle und personelle Aufgabenwahrnehmung notwendig, um u.a. den erforderlichen 
Sicherheitsaspekten gerecht zu werden. D. h., dass künftig die Streetworker in 2-er Teams 
unterwegs sein werden.  
In der sich anschließenden kurzen Diskussion wird über die Aufgaben der Teams Vorort 
gesprochen. Dabei wird auch herausgearbeitet, dass der Hasselbachplatz kein Brennpunkt des 
Amtes 51 ist, sondern das Aufgabengebiet des Ordnungsamtes, da hier vorrangig 
sicherheitspolitische Aspekte relevant sind. 
 
Die Drucksache DS0237/20 wird dem Stadtrat mit     7 – 0 – 0     zur Beschlussfassung 
empfohlen. 
 
 
4.5. Erweiterungsneubau und Sanierung der Grundschule 

"Westerhüsen" mit Hort, Zackmünder Straße 1 in 39122 
Magdeburg, Bestätigung der Vorplanung 

DS0240/20 

Herr Reum erläutert den Anwesenden die finanzielle Situation für den geplanten 
Erweiterungsbau und geht auf die Erfordernisse der Kostenerhöhung ein. Zum einen ist 
nunmehr die 2-zügige Betreibung erforderlich (ursprünglich 1 ½ zügig) und zum anderen greift 
die allgemeine Preisentwicklung. Er bittet um entsprechende Bestätigung des 
Kostenaufwuchses.  
Herr Rösler betrachtet die Gesamtplanung und deren Kostenentwicklung als normal an. Aber er 
hofft, dass im Vorfeld die „Schulkinderentwicklung“ ausreichend beleuchtet wurde und fragt 
nach dem Abstimmungsergebnis des BSS. 
Herr Reum merkt an, dass die Schulentwicklungsplanung die Grundlage für die 
fortgeschriebene Bauplanung bildet und Herr Zimmermann ergänzt, dass der BSS die 
Drucksache einstimmig (7 – 0 – 0) bestätigt hat. 
Herr Stern hofft, dass die LH MD die Kosten „im Griff“ hat und mutmaßt, ob ein Neubau nicht 
sinnvoller wäre. 
Herr Zimmermann gibt den Hinweis, dass für einen Neubau keinerlei Fördermittel gezahlt 
werden, während das Land für diese Sanierung und Erweiterung bereits Fördermittel in Aussicht 
gestellt hat. 
Herr Zander wünscht sich den Einbau kontaktloser Armaturen. Dieser Wunsch kann bei 
Beschlussfassung zur EW – Bau sicherlich noch einfließen, so Herr Reum. 
 
Die Drucksache DS0240/20 wird dem Stadtrat mit     6 – 0 – 1     zur Beschlussfassung 
empfohlen. 
 
 
4.6. Entgeltordnung für das Technikmuseum  DS0337/20 

Herr Neumann erläutert, dass die LH MD das Technikmuseum wieder übernommen hat und 
damit eine neue Entgeltordnung vorzulegen ist. In Anlehnung an die Entgeltordnung des 
Kulturhistorischen Museums wurde die nun vorliegende Entgeltordnung erarbeitet.  
Es kommt ohne weitere Diskussion zur Abstimmung. 
 
Die Drucksache DS0337/20 wird dem Stadtrat mit     7 – 0 – 0     zur Beschlussfassung 
empfohlen. 
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4.7. Bestätigung der EW-Bau "Ersatzneubau 

Sportplatzfunktionsgebäude SG Handwerk Magdeburg e.V."  
DS0336/20 

Herr Matz begründet in seinen zur Drucksache gemachten Ausführungen, warum ein Neubau 
sinnvoller als eine Sanierung ist. Er geht im Weiteren auf die finanziellen Mittel (Förder-
/Eigenmittel) ein. 
In der sich anschließenden kurzen Diskussionen tauscht man sich über die Betreibung der 
Anlage, die Mietzahlungen des ansässigen Vereins und weitere Details aus.  
 
Die Drucksache DS0336/20 wird dem Stadtrat mit     7 – 0 – 0     zur Beschlussfassung 
empfohlen. 
 
 
4.8. Kostenerhöhung Baumaßnahme "Erweiterung und Umnutzung 

Verein Sporttherapie und Behindertensport (VSB) und 
Schaffung von Umkleiden für den Universitätssportclub 
Magdeburg e.V.“  

DS0426/20 

Herr Matz begründet mit kurzen Worten die Kostenerhöhung aufgrund der Baupreisentwicklung 
und erbittet die Zustimmung zur Drucksache.  
In kurzer Diskussion wird über das Ausschreibungsverfahren und die ausführende Baufirma 
gesprochen. 
 
Die Drucksache DS0426/20 wird dem Stadtrat mit     5 – 0 – 2     zur Beschlussfassung 
empfohlen. 
 
 
4.9. Machbarkeitsstudie zur Thematik Streckenverlängerung der 

Straßenbahn nach Ottersleben sowie zum barrierefreien Ausbau 
der Haltestelle Kroatenweg  

DS0251/20 

Frau Meiners macht einige ergänzende Ausführungen zum Sachverhalt und merkt an, dass die 
Maßnahme derzeit finanziell nicht gesichert ist. 
Herr Rösler hält die Überlegungen einer Streckenverlängerung nach Ottersleben für sinnvoll, 
auch wenn eine Umsetzung erst viel später erfolgt. Allerdings möchte er die Umsetzung einer 
barrierefreien Haltestelle am Kroatenweg nicht „auf die lange Bank schieben“. Deshalb schlägt 
er die punktweise Abstimmung vor. 
Herr Stage gibt noch zu bedenken, dass man nicht nur die Verlängerung bis nach Ottersleben, 
sondern bis in das Gewerbegebiet „Am Eulenberg“ bei der Machbarkeitsstudie berücksichtigen 
sollte. 
Es kommt zur punktweisen Abstimmung. 
 
Der „erste Anstrich“ des Beschlusspunktes 1 der DS0251/20 wird dem Stadtrat mit           
7 – 0 – 0     zur Beschlussfassung empfohlen. 
 
Der „zweite Anstrich“ des Beschlusspunktes 1 der DS0251/20 wird dem Stadtrat mit         
3 – 4 – 0     nicht zur Beschlussfassung empfohlen. 
 
Der Beschlusspunkt 2 der DS0251/20 wird dem Stadtrat mit     5 – 0 – 2     zur 
Beschlussfassung empfohlen. 
 
 
4.10. Beantragung von Städtebaufördermittel im Programmjahr 2021 

(Haushaltsjahre 2021 - 2025)  
DS0350/20 

Herr Herrmann informiert die Anwesenden, dass die Städtebauförderung völlig neu strukturiert 
wurde und es nunmehr 3 zur Verfügung stehende Programme gibt. Im Weiteren erläutert er 
diese einzelnen Programme und verweist auf die im Anhang der Drucksache aufgelisteten 
geplanten Maßnahmen im Stadtgebiet. 
Es kommt ohne weitere Diskussion zur Abstimmung. 
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Die Drucksache DS0350/20 wird dem Stadtrat mit     7 – 0 – 0     zur Beschlussfassung 
empfohlen. 
 
 
4.11. Grundsatzbeschluss Stadtweg (2021-2023)  DS0200/20 

Herr Constabel erläutert den Anwesenden den geplanten Ausbau. Dabei geht er auf den 
möglichen Zeitplan und gemeinschaftliche Arbeiten mit den SWM ein. 
Es erfolgt ohne Diskussion die Abstimmung. 
 
Die Drucksache DS0200/20 wird dem Stadtrat mit     7 – 0 – 0     zur Beschlussfassung 
empfohlen. 
 
 
5. Information  

 
5.1. Initiative Magdeburger Wirtschaftsraum 2025+ - 

zukunftsorientiert, nachhaltig und krisenstabil; Information zu 
A0105/20 der Fraktion GRÜNE/future!  

I0241/20 

 
Die Information I0241/20 wird ohne Diskussion zur Kenntnis genommen. 
 
 
6. Anträge und Stellungnahmen  

 
6.1. Verbesserung der Sicherheit und Ordnung an den Haltestellen 

der Linie 66  
A0050/20 

6.1.1. Verbesserung der Sicherheit und Ordnung an den Haltestellen 
der Linie 66  

S0198/20 

vertagt 
 
 
6.2. Erweiterung des Gültigkeitszeitraums (ab Entwertung) der MVB 

Einzelkarte  
A0051/20 

6.2.1. Erweiterung des Gültigkeitszeitraums (ab Entwertung) der MVB 
Einzelkarte  

A0051/20/1 

6.2.2. Erweiterung des Gültigkeitszeitraums (ab Entwertung) der MVB 
Einzelkarte  

S0184/20 

vertagt 
 
 
6.3. Beschleunigung Bau des Nordverbinders  A0245/19 
6.3.1. Beschleunigung Bau des Nordverbinders  S0022/20 
6.3.2. Beschleunigung Bau des Nordverbinders  A0245/19/1 

Herr Zander macht einige ergänzende Ausführungen zum Antrag seiner Fraktion. Auch dem 
Änderungsantrag des StBV kann er zustimmen. 
Herr Dr. Scheidemann macht unter zu Hilfenahme einer Übersichtskarte einige Ausführungen 
zur Vorortsituation. Er begrüßt, dass dieser Sachverhalt wieder thematisiert wird. 
Herr Stage berichtet von der einhelligen Zustimmung des StBV und hofft auf eine beschleunigte 
Realisierung, damit der sich ständig verdichtende Verkehr aus der Innenstadt ferngehalten 
werden kann.  
Frau Jäger stellt trotzdem die Frage, warum eine Straße parallel zur Autobahn errichtet werden 
soll. 
Es müssen Verkehre für ein 300 Hektar großes Areal abgeleitet bzw. entzerrt werden, um den 
August – Bebel – Damm und den Hansehafen zu entlasten, so Herr Dr. Scheidemann.  
Herr Stern erinnert daran, dass dieses Thema schon im Jahr 1992 angesprochen wurde und 
bereits damals aufgrund des Aufkommens eine Variantenuntersuchung einer möglichen 
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Trassenführung erfolgen sollte. Heute muss der Abfluss der Speditionsfahrzeuge gewährleistet 
werden, ohne dass bewohnte Flächen tangiert werden. 
Herr Zander wünscht sich bei den Betrachtungen mindestens 2 Varianten. 
In der sich anschließenden Diskussion werden kleine Detailfragen zur Einbindung der 
Stegelitzer Str. und der Oebisfelder Brücke u.ä. besprochen. 
 
Der Änderungsantrag A0245/19/1 wird dem Stadtrat mit     5 – 1 – 0     zur 
Beschlussfassung empfohlen. 
 
Mit Beschlussfassung zum vorliegenden Änderungsantrag A0245/19/1 ist der Antrag A0245/19 
erledigt. 
 
Die Stellungnahme S0022/20 wird zur Kenntnis genommen. 
 
 
6.4. Aufnahme eines Radweges in die Investitionsprioritätenliste zur 

Fuß- und Radwegsanierung  
A0012/20 

6.4.1. Aufnahme eines Radweges in die Investitionsprioritätenliste zur 
Fuß- und Radwegsanierung  

A0012/20/1 

6.4.2. Aufnahme eines Radweges in die Investitionsprioritätenliste zur 
Fuß- und Radwegsanierung  

S0056/20 

Herr Constabel informiert, dass die Maßnahme aktuell auf Platz 88 von insgesamt 119 der 
Prioritätenliste steht. Der Weg ist schlecht, bei einer Sanierung müssten allerdings 45 Bäume 
gefällt werden. Kurzfristig kann die Vorplanung erfolgen, während die Realisierung für die Jahre 
2022/2023 vorgesehen ist. 
In der Diskussion wird selbstverständlich „gefordert“, dass unbedingt nach Varianten gesucht 
werden muss, so dass die Bäume nicht gefällt werden müssen. Dabei können ggf. 
Wurzelbrücken entstehen, aber eine Förderfähigkeit muss gewährleistet sein, da sind sich die 
Stadträte*innen einig. 
 
Der Änderungsantrag A0012/20/1 wird dem Stadtrat mit     3 – 0 – 4     zur 
Beschlussfassung empfohlen. 
 
Mit Beschlussfassung zum vorliegenden Änderungsantrag A00012/20/1 ist der Antrag A0012/20 
erledigt. 
 
Die Stellungnahme S0056/20 wird zur Kenntnis genommen. 
 
 
6.5. Tempo 30 Zone Lemsdorf - Wendefurther Weg  A0099/20 
6.5.1. Tempo 30 Zone Lemsdorf - Wendefurther Weg  A0099/20/1 
6.5.2. Tempo 30 Zone Lemsdorf - Wendefurther Weg  S0201/20 

Herr Constabel merkt an, dass dem Ansinnen bereits Rechnung getragen wurde. 
Herr Stage ergänzt, dass der StBV die Angelegenheit als erledigt betrachtet. 
Es kommt ohne Diskussion zur Abstimmung. 
 
Der Änderungsantrag A0099/20/1 wird dem Stadtrat mit     7 – 0 – 0     zur 
Beschlussfassung empfohlen. 
 
Mit Beschlussfassung zum vorliegenden Änderungsantrag A00099/20/1 ist der Antrag A0099/20 
erledigt. 
 
Die Stellungnahme S0201/20 wird zur Kenntnis genommen. 
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6.6. Einführung einer parallelen Benennung des Abschnitt Holzweg - 

Sakura-Allee  
A0103/20 

6.6.1. Einführung einer parallelen Benennung des Abschnitt Holzweg - 
Sakura-Allee  

S0217/20 

vertagt 
 
 
6.7. Großes Fest für unsere Bürger*innen nach Corona  A0120/20 
6.7.1. Großes Fest für unsere Bürger*innen nach Corona  S0227/20 

Herr Zander bringt den Antrag seiner Fraktion mit kurzen Worten ein. 
Frau Böck gibt zu bedenken, dass damit der Betrieb des Elbauenparks infrage gestellt wird, 
dort fallen Kosten für Strom, Wasser und Sicherungsmaßnahmen an.  
Herr Zander könnte sich das Fest im Zusammenhang mit der Aktion „Magdeburg putzt sich“ 
vorstellen. 
Herr Stage kann den Ansatz des Antrages nicht verstehen und signalisiert seine Ablehnung. 
Es kommt ohne weitere Diskussion zur Abstimmung. 
 
Der Antrag A0120/20 wird dem Stadtrat mit     1 – 6 – 0     nicht zur Beschlussfassung 
empfohlen. 
 
Die Stellungnahme S0227/20 wird zur Kenntnis genommen. 
 
 
6.8. GWA-Initiativfonds, Übernahme der Mittel des Jahres 2020 in 

2021  
A0134/20 

6.8.. GWA-Initiativfonds, Übernahme der Mittel des Jahres 2020 in 
2021  

S0279/20 

 
Herr Zander wirbt für die Übertragung von nicht verausgabten Mitteln in das Jahr 2021. 
Herr Dr. Gottschalk betrachtet das Ansinnen kritisch und haushaltsrechtlich nicht umsetzbar. 
In der sich anschließenden Diskussion wird über einen möglichen Verfall vorhandener Mittel, 
sinnvolle Projekte, die Aufstockung der Mittel im Folgejahr debattiert. 
Herr Rösler gibt zu bedenken, dass die GWA´s auch im nächsten Jahr mit Mitteln ausgestattet 
werden und damit gut wirtschaften können. Er würde sich lediglich ein unkomplizierteres 
Antragsprozedere wünschen. Seines Wissens sind „ostelbisch“ wenig Mittel geflossen, weil die 
Beantragung zu schwierig ist. 
Herr Zimmermann merkt an, dass die GWA´s wie in jedem Jahr veranschlagte Mittel erhalten. 
Eine Erhöhung sieht er mit Blick auf prognostizierte Defizite 2020/2021 im Haushalt der LH MD 
kritisch. 
Herr Dr. Gottschalk sagt, dass die schwierige Beantragung ein Dauerbrenner ist und er dieses 
Thema nochmals, auch unter Einbeziehung des RPA, prüfen will. 
Mit Blick auf den Antrag erbittet Herr Prof. Dr. Pott um die punktweise (1./2. Satz) Abstimmung. 
Dies wird von den Anwesenden mitgetragen. 
 
Der „erste Satz“ des Antrages A0134/20 wird dem Stadtrat mit     5 – 2 – 0     zur 
Beschlussfassung empfohlen. 
 
Der „zweite Satz“ des Antrages A0134/20 wird dem Stadtrat mit     4 – 3 – 0     zur 
Beschlussfassung empfohlen. 
 
Die Stellungnahme S0279/20 wird zur Kenntnis genommen. 
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6.9. Kontaktlose Armaturen A0136/20 
6.9.1. Kontaktlose Armaturen S0291/20 

Herr Zander begründet mit Blick auf die aktuelle Coronakrise und die mögliche Störanfälligkeit 
vorhandener Armaturen das Ansinnen des Antrages. 
Die Anwesenden bekunden keine Zustimmung zum Antrag und es kommt ohne Diskussion zur 
Abstimmung. 
 
Der Antrag A0136/20 wird dem Stadtrat mit     1 – 5  -1     nicht zur Beschlussfassung 
empfohlen. 
 
Die Stellungnahme S0291/20 wird zur Kenntnis genommen. 
 
 
6.10. Magdeburg fährt Lastenrad  A0156/20 
6.10.1. Magdeburg fährt Lastenrad  S0262/20 

vertagt 
 
 
6.11. Ausstellungsvergütungen für bildende Künstler*innen  A0030/20 
6.11.1. Ausstellungsvergütungen für bildende Künstler*innen  S0145/20 

vertagt 
 
 
7. Anfragen und Mitteilungen  

 
Anfragen und Mitteilungen im öffentlichen Teil der Sitzung des Finanzausschusses gab es nicht. 
 
 
7.1. Terminplanung 2021 Finanz- und Grundstücksausschuss  

Die in der Sitzung am 16.08.2020 ausgereichten FG - Termine für das Jahr 2021 werden 
bestätigt.  
 
 
Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der Sitzung am 28.10.2020. 
 
 
 
 
 
Reinhard Stern Birgit Synakewicz 
Vorsitzender Schriftführerin 
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